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FECHA:  FEBRERO  02  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Violencia  durante  baile  de  feria   

  
Pachuca:  32  barrios  asolados  por  drogas   

   Costará  110  mdp  la  remodelación  de  plaza  del  Reloj   

   Riña  mortal  en  una  fiesta  patronal   

  
Director  del  IPN  conoce  avances  de  la  Ciudad  del  Conocimiento   

   DENUNCIA  ALCALDE  A  REGIDORES   

  
Apuesta  Pachuca  por  la  innovación  tecnológica   

  
Ordeña  de  ductos,  riesgo  de  seguridad:  Pemex   

  
Pierden  alumnos;;  ganan  profesores   

   Culpan  a  Ebrard;;  diputados  acusan  desvío  de  recursos  en  Línea  12  del  Metro   

   CNDH:  México,  en  una  de  sus  peores  crisis  en  derechos   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pluris  de  Morena,  a  través  de  sorteo: A  través  de  un  sorteo,  el  27  de  febrero  el  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional   (Morena)   conformará   su   lista   de   precandidatos   a   diputados   por   el   principio   de   representación   proporcional.   Ayer  
fueron  electos  70  aspirantes  (35  hombres  y  35  mujeres),  quienes  obtendrán  uno  de  los  40  lugares  que  saldrán  de  la  quinta  
circunscripción  electoral,  a  la  que  pertenece  Hidalgo,  y  que  servirán  para  completar  las  200  candidaturas  plurinominales  en  el  
país.  Dentro  de   la   jornada  electiva,   realizada   simultáneamente  este  domingo,  Caballero   informó  que   transcurrió   sin  mayor  
contratiempo  la  ratificación  de  los  siete  aspirantes  a  diputados  federales  por  la  vía  de  la  mayoría  relativa.  
la   mayoría  
comentó   el   dirigente.   Dentro   de   la   jornada   electiva,   realizada   simultáneamente   este   domingo,   Caballero   informó   que  
transcurrió  sin  mayor  contratiempo,  ratificando  a  los  siete  aspirantes  a  diputados  federales  por  la  vía  de  la  mayoría  relativa.  
En  las  siete  asambleas  hubo  variación  de  asistencia,  en  el  distrito  I  de  Huejutla  se  registraron  580  votantes;;  en  Ixmiquilpan,  
más  de  300;;  Actopan,  200;;  Tula,  180;;  Pachuca,  153,  así  como  en  Tepeapulco  y  Tulancingo,  200  personas,  respectivamente.  A  
finales   de   marzo   los   candidatos   Morena   serán   registrados   ante   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   en   Hidalgo.   (José  
Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-Define  Morena  a  precandidatos  de  mayoría  y  pluris  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Tiene  Morena  70  aspirantes  a  plurinominales  en  Hidalgo  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Eligio  Morena  a  sus  candidatos  para  diputados  federales  (Francisco  Hernández,  página  2A)  

 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Prefieren   afines   a   A.  Moreno   la   nulidad: Momento   decisivo   en   Acción   Nacional   (PAN);;  mayoría   del   Consejo  
Estatal  rechazó  propuestas  del  actual  presidente,  Asael  Hernández,  para  designar  secretarías  y  tesorero  del  Comité  Directivo  
hidalguense,  además  simpatizantes  de  Alejandro  Moreno  confían  en  que  las  resoluciones  de  tribunales  electorales  anularán  el  
proceso   interno  del  pasado  14  de  diciembre.  Pese  a  que  Hernández  fue  ratificado  como  presidente  por  el  Comité  Ejecutivo  
Nacional,  siguen  pendientes  algunos  juicios  de  inconformidad  por  parte  de  planillas  panistas  que  contendieron.  Por  un  lado,  el  
grupo  de  abogados  de  Moreno  Abud  interpuso  recurso  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  para  solicitar  la  
nulidad  de  la  contienda,  a  causa  de  supuestas  anomalías  suscitadas  en  la  jornada,  desde  coacción  al  voto  hasta  agresiones  a  
militantes;;   esta   queja   permanece   en   análisis.   Mientras   litigantes   de   Hernández   acudieron   a   la   Sala   Regional   Toluca   del  
Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)  para   invalidar   la  candidatura  de  Moreno  Abud,  juicio  resuelto  
como  infundado.  Esta  situación  mantiene  divido  al  Consejo  Estatal,  ya  que  en  la  sesión  del  29  de  enero  prevaleció  la  falta  de  
acuerdos  para  conformar  la  Comisión  Permanente  y  designar  carteras  al  interior,  por  tanto  declararon  un  receso  de  más  de  
72  horas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Defiende  Pulido  su  designación: Christian  Pulido  Roldán,  líder  de  Movimiento  Ciudadano  en  Hidalgo,  
descartó  que   la  escasa  militancia  en  dicho  partido  sea   impedimento  para  dirigirlo,   luego  que  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  
Judicial   de   la   Federación   confirmó   su   nombramiento.   Durante   entrevista,   argumentó   que   la   comisión   nacional   validó   su  
designaci
partido.   Según   los   inconformes,   Pulido   Roldán   renunció   en   mayo   de   2014   al   Verde   Ecologista,   partido   bajo   el   cual   fue  
diputado   local   en   la   anterior   legislatura   y   en   julio   del  mismo   año   fue   electo   como   integrante   de   los   organismos   internos.  
Además,   Pulido   Roldán   dijo   desconocer   las   averiguaciones   previas   contra   su   hermano   y   en   cambio   agregó   que  

  La   impugnación  que  en  
días  anteriores  resolvieron  magistrados  de  la  sala  Toluca  acusó  que  el  hermano  del  dirigente,  René  Pulido  Roldán,  no  puede  
ser  parte  del  partido  ya  que  pesan  en  su  contra  tres  causas  penales.  Los  inconformes  acusaron  que  como  parte  del  proceso  
de  elección  de  Pulido  Roldán  no  fueron  llevadas  a  cabo  asambleas  en  ocho  distritos  que  representan  el  42  por  ciento  del  total  
en  la  entidad.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Movimiento  Ciudadano  pretende  más  votos  (Redacción,  Ojo  Política)  
El  Independiente-Pide  Prisco  a  consejeros  respetar  voluntad  de  militantes: Aunque  el  consejo  estatal  del  PAN  es  un  
organismo  interno  del  partido,  sus  integrantes  deben  respetar  la  voluntad  de  los  militantes  que  votaron  por  Asael  Hernández  
Cerón,  dijo  el  secretario  general  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  De  esta   forma  reaccionó  el  panista   luego  que   los  consejeros  que  
simpatizan  con  Alejandro  Moreno  Abud  rechazaron   la  propuesta  de  Hernández  Cerón  para  nombrar  a   los   integrantes  de   la  
comisión  permanente.  De  nueva  cuenta  hoy  por   la  tarde  se  reunirán  con  la  finalidad  de  aprobar  o  rechazar   la   iniciativa  del  
dirigente  panista.  Manuel  Gutiérrez  reconoció  que  Moreno  Abud  tiene  la  mayoría  en  el  consejo  estatal,  luego  que  de  los  60  
panistas  que  asistieron  a  la  sesión  del  anterior  jueves,  44  votaron  para  rechazar  la  propuesta  de  Hernández  Cerón.  
conducido  en  el  sentido  de  abanderar  una  corriente  o  una  expresión,  pero  deben  anteponer  su  compromiso  con  el  partido  y  la  

  La   facultad  del  dirigente  de  proponer   las  dos  terceras  partes  de   la  comis
   Pese   a   ello,   durante   la   anterior   sesión   de  

rgo  descartó  
falta  de  dirección  
nacional  permanente  con  tal  de  aprobar  acuerdos  del  PAN  Hidalgo,  necesarios  para  que  tenga  gobernabilidad   La  comisión  
permanente  revisa  presupuestos  y  estados  financieros  de  los  comités  municipales,  además  aprueba  plataformas  de  gobierno  
en  procesos  electorales   locales,  dijo,   ratifica  a  secretarios  de   fortalecimiento  y   capacitación,  quienes  son  propuestos  por  el  
dirigente  del  partido.  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-PES  sigue  sin   registro  de  candidatos:  El  Partido  Encuentro  Social   sigue   sin   registro  de   candidatos   y  
esperan  que   entre   febrero   y  marzo   se   realice   el   nombramiento   oficial   de   quienes   serán   las   candidatos   regionales   de   este  
partido,  dijo  Natividad  Castrejón,  dirigente  estatal  del  PES.  El  líder  estatal  de  este  nuevo  partido  político,  mencionó  que  tenían  
dos  opciones  de  registro  de  candidatos,  una  a  realizarse  en  enero  y  otra  en  marzo.  "Una  opción  era  que  los  interesados  se  
registraran  del  22  al  26  de  enero,  y  la  otra  es  esperar  a  que  comience  el  registro  nacional  en  marzo,  por  lo  que  esperaremos  
a  esa  fecha  para  realizar  el  registro  correspondiente",  comentó  Natividad  Castrejón.  Comentó  que  esta  espera  no  ha  sido  por  
otra   cosa   que  por   fortalecer   el   partido   con  más  bases,   ya   que   consideran  que   al   estar  más   consolidados,   les   permitirá   la  
posibilidad  de  una  contienda  electoral  mucho  más  fuerte,  al  momento  de  abrir  los  registros  definitivos.  El  líder  estatal  del  PES,  
indicó   que   el   no   tener   a   una   persona   anunciada   como   precandidato,   no   es   una   desventaja   para   el   partido,   sino   todo   lo  
contrario,  ya  que  los  candidatos  que  ya  están  anunciados  tienen  una  cuota  de  desgaste,  que  en  cierta  medida  beneficia  a  su  
partido.  Por  ello,   las  cuestiones  de   las  propuestas  de   los  candidatos  se  hacen  con  toda  calma  para  elegir  al  mejor  de  cada  
distrito.  Dijo  que  la  mayoría  de  los  distritos  ya  cuentan  con  algunas  propuestas;;  sin  embargo,  no  pueden  dar  nombres  debido  
a  que  no  se  ha  hecho  el  registro  oficial.  (Nohemí  García,  página  05)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Mesas  políticas,  a  municipios: Las  mesas  políticas  se  trasladarán  a  los  municipios  en  las  próximas  semanas  para  
buscar  solucionar  problemáticas  específicas  que  presenta  cada  localidad  y  evitar  confrontaciones  entre  los  seguidores  de  cada  
partido   en   el   proceso   electoral   2015,   indicó   Salvador   Elguero  Molina,   secretario   de  Gobierno   de  Hidalgo.   Con  base   en   los  
acuerdos  signados  por  las  instituciones  políticas  en  el  código  electoral  vigente,  detalló,  en  los  diálogos  que  comenzarán  en  las  
siguientes  días,  sin  precisar  una  fecha,  participarán  los  presidentes  municipales,  autoridades  electorales  y  los  encargados  de  
las   corporaciones   de   seguridad.  
ayuntamientos,  por  ello  es  que  estaremos  platicando  las  necesidades  particulares  que  cada  uno  tiene;;  desde  luego  que  ello  lo  

  El  funcionario  estatal  aseguró  que  
hasta  el  momento  ningún  alcalde  ha  manifestado  inquietudes  sobre  la  manera  en  cómo  se  desarrollará  el  proceso  electoral  
para  renovar  diputados  federales;;  sin  embargo,  aclaró  que  estos  servidores  públicos  deberán  apegarse  a  la  legislación  para  
evitar   conflictos   con   la   población.   Elguero   Molina   añadió   que,   ante   cualquier   eventualidad,   en   coordinación   con   las  
autoridades  electorales  del  estado  y  los  partidos  políticos,  se  analizarán  las  medidas  necesarias  que  garanticen  la  asistencia  
de   los   votantes   las   urnas.   Incluso,   dijo,   se   solicitaría   el   apoyo   de   las   autoridades   federales.  
habremos  de  brindar  todo  el  apoyo  que  nos  sea  requerido  para  garantizar  que  tanto  los  organizadores  como  quienes  acuden  
a  votar  tengan  un  clima  de  paz  y  tranquilidad,  por  ello  es  que  estaremos  trabajando  de  forma  coordinada  durante  todo  este  

  (Yossimar  Durán,  página  09)  
Crónica-Presenta   JFOR   avances   de   proyecto   al   director   del   IPN: Durante   reunión   de   trabajo,   el   gobernador   José  
Francisco  Olvera  Ruiz  dio  a  conocer   los  avances  físicos  y  académicos  de   la  Ciudad  del  Conocimiento  y   la  Cultura  a  Enrique  
Fernández  Fassnacht,  director  general  del  Instituto  Politécnico  Nacional  (IPN).  Acompañado  por  el  titular  de  la  Secretaría  de  
Educación   Pública   en   Hidalgo   (SEPH),   el   mandatario   resaltó   que   con   la   actual   generación   de   estudiantes   del   CECYT   16,  
bachillerato  dependiente  del  IPN,  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura  es  ya  una  realidad.  De  la  misma  forma  Olvera  Ruiz  
recordó  que  el  pilar  de  su  administración  es  precisamente  el  impulso  a  la  educación,  como  una  vía  para  el  fortalecimiento  de  
la   economía   de   las   familias   hidalguenses.   Asimismo   el   titular   del   Ejecutivo   le   dio   a   conocer   a   Enrique   Fernández   el  
antecedente  de  la  Ciudad  del  Conocimiento,  misma  que  es  un  compromiso  del  presidente  de  México,  Enrique  Peña.  (Alberto  
Quintana,  página  10)  
Milenio-Muestran  avances  de  la  Ciudad  del  Conocimiento  (Redacción,  página  07)  
El  Independiente-Avanza  obra  de  Ciudad  del  Conocimiento  (Redacción,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Director  del  IPN  conoce  avances  de  la  Ciudad  del  Conocimiento  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza   Juárez-Director  del   IPN,   conoce  de  primera  mano  avances  de   la  Ciudad  del  Conocimiento   (Redacción,  
página  3A)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Subraya   Eleazar   atención   en   línea   del   ayuntamiento: En   la   búsqueda   de   generar   un  mayor   acercamiento  
entre   la   presidencia   municipal   de   Pachuca   y   la   población   en   general,   el   alcalde   Eleazar   García   Sánchez   destacó   que   el  
ayuntamiento  puso  a  disposición  los  pagos  de  los  distintos  servicios  en  línea,  un  proyecto  que  se  anunció  desde  hace  algún  
tiempo  y  que  actualmente  ya  es  una  realidad.  Sostuvo  que  la  presidencia  municipal  se  preocupa  y  ocupa  en  avanzar,  sobre  
todo   en   lo   que   a   tecnología   se   refiere,   por   ello   implementó   un   novedoso   sistema   en   línea   que   permite   a   los   habitantes  
capitalinos  realizar  distintas  acciones  por  medio  de  internet.  Dio  a  conocer  que  entre  los  servicios  que  actualmente  es  posible  
realizar  por  medio  de  una  computadora  destacan  el  pago  de  servicios,  con  lo  cual  la  población  ya  no  tendrá  la  necesidad  de  
acudir  ante  las  instalaciones  del  ayuntamiento  a  realizar  sus  pagos,  que  anteriormente  podrían  resultar  tediosos  para  algunas  
personas.   Adelantó   que   otra   de   las   novedades   que   se   puedan   encontrar   en   la   página   del   ayuntamiento   es   la   consulta   de  
diversas  áreas  por  medio  de  las  redes  sociales,  por  lo  que  los  servicios  que  se  prestan  están  disponibles  de  igual  forma  en  los  
dispositivos  móviles  o  inteligentes.  También  la  presente  administración  apuesta  por  fomentar  e  impulsar  las  acciones  turísticas  
en  el  entendido  que  apoyar  a  este  rubro  significa  un  avance   importante  para   la  ciudad.  Por  ello  se  determinó   incluir  en  el  
portal  de  internet  del  municipio  diversos  mapas  turísticos,  a  fin  de  que  la  población  de  la  ciudad  cuente  con  una  orientación  
respecto  a  los  servicios  con  los  que  cuenta  la  ciudad  y  que  el  turismo  de  cualquier  parte  del  país  o  inclusive  del  mundo  pueda  
consultar  de  forma  previa  a  su  visita  los  puntos  turísticos  que  ofrece  la  capital  hidalguense  y  que  puede  encontrar  en  el  sitio  
www.turismopachuca.com.mx  (Milton  Cortés,  página  03)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
La   Iglesia   católica   se   pronunció   en   temas   de   la   política   nacional   ayer   a   través   de   su  máximo   órgano,   la   Arquidiócesis   de  
México,  al  criticar  la  asignación  presupuestal  de  la  que  este  año  fueron  sujetos  los  partidos  que  participarán  en  las  elecciones  
de  este  año  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados.  De  acuerdo  con  la  Arquidiócesis,  recordó  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  
autorizó   en   enero  un  monto  global   de  más  de   5  mil   300  millones   de   pesos   para   el   desarrollo   de   actividades   ordinarias   y  
gastos   de   campaña  de   los   partidos,  más   las   autorizaciones   en   topes   de   gastos   de   campaña  para   competir   por   una   curul,  
siendo   esto   un   total   de   un   millón   260   mil   038.34   pesos.  
ciudadanía  es  el  escandaloso  financiamiento  y  la  descomunal  asignación  de  recursos  a  los  diez  partidos  políticos  nacionales,  
viejos  o  de  nueva  creación,  lo  que  causa  la  justa  indignación  de  la  mayoría  de  los  electores,  quienes  día  tras  día  luchan  por  
cuando  electores  sobreviven  co   Iglesia  en  su  Semanario  Católico  Desde  la  fe  que  se  reproduce  
en  medios  de  comunicación  nacionales,  páginas  de  medios  por  Internet,  sus  propias  redes  sociales,  así  como  por  las  homilías  
que  se  celebraron  ayer  en  las  principales  catedrales  del  país.  Haciendo  eco,  el  propio  Arzobispo  Primado  de  México,  Norberto  
Rivera,  durante   la  misa  dominical  en   la  Catedral  de   la  Ciudad  de  México  señaló  que  prevalece   lo  que  denominó  como  una  

  de  
acuerdo  a  los  reportes  de  la  cita  religiosa,  en  desmenuzar  las  fallas  del  sistema  a  su  parecer.  Relaciones  que  siempre,  a  pesar  
de   la   separación   constitucional,   se   han   dado   de   forma   normal   en   nuestro   país,   sobre   todo   si   seguimos   regidos   bajo   la  
identidad  guadalupana  e  indepentista  que  nos  dio  tierra  y  libertad,  una  patria  y  un  gobierno  a  quien  venerar.  Más  allá  de  los  
apasionamientos  y  fundamentalismos  o  de  los  estudioso  que  uno  puede  ser  o  adentrado  en  la  teología,  o  por  el  cariño  a  la  fe  
y  la  tradición  familiar,  la  verdadera  intención  de  las  autoridades  eclesiásticas  (si  así  fuera  este  el  caso)  ya  hubieran  exhortado  
desde  hace  por  lo  menos  50  años  a  los  gobernantes  de  México  y  no  a  inicios  de  2015.  De  que  lo  han  hecho,  me  consta,  en  
menor  medida,  en  algunos  momentos,  en  pausas  que   consideran   correctas  y   con   formas   siempre  diplomáticas.   ¿Será  que  
esta   será   la   buena?   La   ocasión   en   que   la   Iglesia   decida   ponerse   del   lado   del   pueblo   de   forma   incondicional   y   dar   sus  
ganancias  para  financiar  rescate  de  ciudades,  emplear  a  la  gente,  independizarse  del  gobierno.    
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Capital  Hidalgo   
  
Frontera  Sur  
  
Una   especie   de   crecimiento   "indeseable    es   el   que   lamentablemente   se   ha   registrado   durante   los   años   recientes   en   los  
municipios  que  conforman  la  franja  colindante  entre  los  estados  de  México  e  Hidalgo.  En  Tizayuca,  por  ejemplo,  Juan  Núñez  
Perea,  que  regresó  a  la  alcaldía  por  tercera  ocasión,  asumió  el  poder  municipal  en  medio  de  un  "desaseo"  administrativo  en  el  
ayuntamiento,  heredado  no  sólo  por  su  antecesor  Marcelino  Rojas,  sino  desde  el   trienio  de  Gabriel  García  Rojas.  Pese  a   la  
veda  constituida  en  la  zona,  establecida  por  la  Comisión  Nacional  del  Agua,  CONAGUA,  que  prohíbe  la  perforación  de  nuevos  
pozos,  durante  el  trienio  de  García  Rojas,  esta  disposición  no  sólo  fue  violada,  sino  que  incluso,  se  alentó  para  que  nuevos  
desarrolladores  de  vivienda,  provenientes  de  otros  estados,  se  establecieran  en  la  zona  Salvo   las  tierras  reservadas  para  el  
proyecto  del  aeropuerto  internacional,  que  finalmente  no  "aterrizó"  en  esta  región,  en  muchos  de  los  polígonos  de  Tizayuca,  
Tolcayuca   y   Zapotlán,   los   ex   presidentes   municipales   permitieron   en   "extrañas"   condiciones,   la   construcción   de   nuevos  
fraccionamientos   de   interés   social.   Hoy,   muchos   de   estos   fraccionamientos   han   sido   habitados,   en   mayor   medida,   por  
personas  beneficiarias  de  INFONAVIT  y  FOVISSSTE,  que  provenientes  del  Distrito  Federal  y  del  Estado  de  México,  decidieron  
migrara  esta  región  hidalguense,  al  comparar  la  calidad  de  vida  del  sur  de  la  entidad  con  la  de  sus  lugares  de  origen.  Así,  en  
esta  ruta  de  crecimiento  (que  no  es  desarrollo),   los  servicios  urbanos   se   incrementaron  considerablemente  y  rebasaron   las  
posibilidades  económicas  de  los  ayuntamientos  para  ciar  atención  a  estas  nuevas  zonas.  Deficientes  servicios  públicos,  como  
alcantarillado,   drenaje,   alumbrado   público   y   recolección   de   basura,   son   notorios   en   las   zonas   habitacionales   donde   hay  
cientos  de  viviendas  que  permanecen  sin  ser  ocupadas.  Pero  el  dato  más  preocupante  es  el  de  la  seguridad,  pues  la  mayoría  
de  los  delitos  que  en  estas  localidades  ocurren,  son  cometidos  por  personas  provenientes  de  los  municipios  colindantes  con  
Hidalgo,  que  decidieron  establecerse  "de  este   lado  que  eventualmente  nos  visitan,  precisamente,  sólo  para  delinquir.  Estos  
son  ejemplos  de  crecimiento  "indeseable",  producto  de  una  planeación  municipal  que  sólo  existió  en  el  discurso.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Desesperación  panista  
  
Ante  el  escenario  nacional  de  confrontación  y  división  que  agrava  la  imagen  que  a  la  ciudadanía  hidalguense  ofrece  la  lucha  
intestina  entre  pandillas  locales,  la  dirigencia  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  encabezada  por  Asael  Hernández  Cerón  que  
prefirió  dejar  la  incomodidad  del  reclamo  ciudadano  por  compromisos  incumplidos  como  presidente  municipal  de  Tezontepec  
de   Aldama,   echa  mano   de   todo   lo   que   está   a   su   alcance   para   evitar   el   desplazamiento   del   blanquiazul   hasta   la   sexta   o  
séptima   fuerza   electoral.   La   desesperación   les   obligó   a   aceptar   las   precandidaturas   de   chile,   dulce   y   manteca   con   un  
pragmatismo  ramplón  que  puedan  llevar  votos  no  para  ganar  un  distrito  si  para  evitar  una  caída  mayor  a  las  sufridas  y  tener  
tiempo  para  reestructurarse  para  las  elecciones  estatales  conjuntas  de  2016  porque  de  no  hacerlo  corren  el  riego  de  que  el  
PAN  sea  superado  en  el  escenario  hidalguense  incluso  por  algunos  de  los  nuevos  partidos  políticos  que  ya  disputan  la  clientela  
electoral  que  está  perdiendo.  Mientras  tanto  esperan  que  no  tenga  éxito  el  recursos  interpuesto  por  Alejandro  Moreno  Abud  
ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)  para  anular   las  elecciones   internas  de   lo  contrario  se  
agudizaría  la  crisis  interna  de  la  que  difícilmente  se  recuperarían  por  lo  pronto  las  precandidaturas  de  personajes  como  Xóchitl  
Gálvez  Ruiz  y  el  ex  alcalde  perredista  de  Zimapán  José  María  Lozano  tienen  tres  objetivos.  Uno  es  evitar  que  se   lleguen  a  
colar   a   las   candidaturas   a   diputados   federales   simpatizantes   de   la   anterior   dirigencia;;   dos   esperar   que   de   confirmarse   su  
postulación  sean  capaces  de  aumentar  la  votación  esperada  y  tres  frenar  contra  campañas  internas  de  quienes  perdieron  el  
control   del   partido   pero  mantienen  mayoría   en   el   Consejo   Político   Estatal   (CPE)   y   posiciones   estratégicas   en   la   estructura  
municipal,  lo  que  genera  un  ambiente  desesperante  que  conduce  a  errores  y  mayores  resentimientos.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Cuantas  separadas  
  
El   PRI   y   el   PVEM   resolvieron   ir   juntos   en   los   siete   distritos   federales   electorales   que   conforman   nuestra   entidad,   pero   sin  
temor  a  equivocarme  el  foco  de  atención  en  esta  alianza  tiene  su  epicentro  en  Tulancingo.  Son  244  distritos  de  300  en  los  
que  el  tricolor  y  el  tucán  van  de  la  mano  a  escala  nacional,  pero  hay  una  circunstancia  totalmente  distinta  a  la  de  procesos  
electorales   anteriores:   esta   vez   es   el   Partido   Verde   el   que   sostiene   al   PRI.   Las   más   recientes   encuestas   de   los  
diarios  Reforma  y  El  Financiero  sobre  la  próxima  elección  de  diputados  federales  colocan  al  PVEM  en  la  posibilidad  de  obtener  
entre   10%   y   11%  de   los   votos,   un   nivel   que  quizá   alcanzaría   también   el  Movimiento  Regeneración  Nacional   (Morena)   de  
Andrés  Manuel  López  Obrador.  Conforme  a  estas  mismas  encuestas  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  se  consolidaría  como  la  
segunda  fuerza  y  el  desplome  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  permitiría  al  Verde  y  a  Morena  disputarle  el  
tercer  lugar  en  la  elección  federal  que  se  celebrará  en  cuatro  meses.  En  la  encuesta  de  Reforma;;  por  ejemplo,  mientras  que  
el  PRI  cayó  de  40%  a  30%  de  agosto  a  diciembre,  el  PVEM  subió  de  5  a  11%,  más  del  doble  en  sólo  cuatro  meses.  Para  el  
capítulo  Hidalgo  la  mala  situación  de  Acción  Nacional  y  del  PRD  deja  casi  libre  el  camino  a  la  dupla  PRI-Verde;;  sin  embargo,  
hay  alerta  porque  la  definición  de  la  candidatura  en  Tulancingo  deja  algunas  dudas.  El  martes  fue  convocada  una  reunión  al  
filo  de   las  7  de   la  noche  en   la  sede  del  PRI  en  Tulancingo,  Ricardo  Crespo  presidente  del   tricolor,   las  diputadas  Dora  Luz  
Castelán,   Emilse  Miranda,   alcaldes   de   la   zona   y   notables   del   partido   hablaron   sobre   la   circunstancia   interna   de   cara   a   la  
elección.  El  tema  es  simple:  a  los  priistas  no  les  gustó  que  Jorge  Márquez  fuera  el  ungido  y  ni  postularlo  a  través  de  la  alianza  
verde  los  conforta,  al  grado  de  que  hay  quienes  ya  anunciaron  que  se  cruzarán  de  brazos  para  lo  que  resta  de  aquí  al  día  de  
la  elección.  Hubo  un  llamado  a  la  unidad,  se  habló  fuerte,  más  de  uno  comentó  el  enroque  ocurrido  hace  unas  semanas  entre  
Enrique  Macedo,  quien  aspiraba  a  la  candidatura,  y  Jaime  Costeira  (personajes  que  intercambiaron  puestos  en  las  direcciones  
del   Conalep   y   el   Cecyteh),   un  movimiento   que  muchos   no   entendieron   pero   que   fue   un  mensaje   al   doctor  Macedo   y   su  
esposa  Oralia  Vega  para  que  dejaran  de  lado  sus  aspiraciones  electorales  y  se  conformarán  con  las  posiciones  que  ocupan.  
Fredy  Lau,  expresidente  de  Huehuetla,  es  un  activo  del  PVEM  al  que  piensa  colocar  como  suplente  de  la  fórmula  y  ganarse  así  
el  apoyo  de  la  militancia  que  lo  reconoce  en  esa  zona.  Sin  duda  Jorge  Márquez  ya  tiene  bien  estudiados  estos  escenarios  y  
también  contará  con  estrategias  de  conciliación  y  suma  de  voluntades  para  ganar  la  elección  de  junio  próximo,  seguramente  
sabe  que  los  hermanos  Sosa   le  tienen  guardadas  viejas  facturas  políticas,  así  que  desde  ahora  se  prevé  un  intenso  trabajo  
por  parte  de  la  coalición  PRI-PVEM  en  el  distrito  Tulancingo.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
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Milenio-   
  
:   Que  siempre   sí   el   titular   de   la  Oficialía   Mayor   de   la   Secretaría   de   Gobernación   federal,  Jorge   Márquez  
Montes  busca  una  candidatura  a  diputado   federal  en  Hidalgo,  pues   luego  de  que  hubo  una  confusión  entre  quién  de   los  
dos  Jorge  Márquez,  ambos  pertenecientes  al  PRI,  pero  uno  ex  alcalde  y  otro  ex   funcionario  de  Segob,  siempre  sí  ambos  
buscan  lo  mismo,  ocupar  una  curul  en  San  Lázaro.  Aunque  Márquez  Montes  dicen  que  podría  colarse  entre  los  primeros  
lugares  para  una  candidatura  por  la  vía  plurinominal,  pues  ya  renunció  a  su  encargo  en  la  Segob.  
  
:   Que   la   telenovela   al   interior   del   ayuntamiento   de  Ixmiquilpan  no   termina,   sino   todo   lo   contrario,   tal   parece   que   los  
involucrados  se  han  enfrascado  en  una  necia  que  discusión  de  dimes  y  diretes,  pues   luego  de  que  un  grupo  de  regidores,  
encabezados  por  Mateo  Mithe  Peña  denunciará  agresiones  y  amenazas  por  parte  del  alcalde  Cipriano  Charrez,  dicen  que  
el  edil  acudió  al  Ministerio  Público  para  ratificar  su  denuncia  en  contra  de  estos  regidores  para  que  comience  su  proceso  de  
desafuero  y  poder  correrlos.  
  
:  Que  quien  está  muy  preocupado  por  el  proceso  electoral  es  el  dirigente  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  Christian  
Pulido,  debido  al  escaso  financiamiento  público  que  tendrá  el  partido  naranja  para  las  elecciones  federales,  pues  según  el  ex  
diputado  no   les  alcanzarán   los  recursos  para  hacer  campañas  como  otros  partidos  políticos,  por   lo  que  ya  están  previendo  
imaginarse  algunas  estrategias  para  llegar  a  todo  su  público  meta.  
  
:  Que  quien  se  puso  en  contra  de  sus  propios  trabajadores  fue  el  alcalde  de  Singuilucan,  José  León  López,  quien  dicen  
hizo  berrinche  en  la  última  sesión  de  cabildo,  debido  a  que  la  mayoría  de  regidores  aprobaron  un  aumento  salarial  del  10  por  
ciento  a  los  trabajadores  del  ayuntamiento;;  sin  embargo,  el  alcalde  votó  en  contra  y  dijo  que  el  documento  ya  aprobado  era  
ilegal.  Ahora  el  alcalde  José  León  López  tendrá  que  quedarse  con  el  coraje  porque  el  acta  de  votación  ya  fue  aceptada  y  a  
partir  de  la  próxima  quincena  los  empleados  del  ayuntamiento  tendrán  su  aumento  retroactivo  desde  enero.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Con  la  intervención  que  se  le  va  a  dar  al  mercado  Barreteros  vamos  a  tener  un  turismo  gastronómico  especializado,  más  las  
artes   
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez  
Presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  sobre  la  remodelación  de  barreteros.  
  
"Las   enfermedades   mentales   se   están   convirtiendo   en   un   problema   serio   de   salud,   el   grave   asunto   es   que   no   están  
diagnosticadas,  pensamos  que  está  de  malas  y  luego  se  pone  de  buenas,  o  que  es  un  asunto  hormonal,  que  ya  sabes  que  

  
Rocío  Tello  Zamorano  
Diputada  Local  sobre  las  enfermedades  mentales  que  aumentan  entre  la  población.  
  
"Vendrá  una  segunda  etapa,  estamos  buscando  obtener  el  recurso,  deberá  ser  aplicado  también  para  terminar  en  el  mes  de  
abril;;   que   consiste   en   todo   lo   que   es   el   equipamiento   del   taller,   de   lavado,   engrasado,   sobre   todo   el   encierro   del   parque  

  
Jesús  Romero  Quintanar  
Secretario  de  Obras  Públicas  del  Estado.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  si  todo  le  sale  bien  al  PRD  este  año  en  las  elecciones  federales,  a  Ramón  Flores  Reyes  ya  le  prometió  su  buen  amigo  José  
Guadarrama  Márquez  una  candidatura  para  el  Congreso  Local  del  próximo  año,  pues  ante  la  falta  de  nombres  conocidos  para  
las  contiendas,  el  dirigente  estatal  del  Sol  Azteca  es  una  de  las  cartas  fuertes  para  participar  en  la  renovación  legislativo  del  
estado.  El  problema  ahora  es  como  sacar  adelante  la  elección  de  este  año.  
  
que  en  los  escritorios  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  de  Hidalgo  se  comenta  que  será  esta  semana  cuando  comiencen  
los  movimientos  al  interior  de  la  dependencia  que  dirige  desde  hace  una  semana  Mayka  Ortega  Eguiluz,  quien  ya  platicó  con  
René  Escamilla  Martínez,  subsecretario  de  Política  Social,  a  quien  solicitó  prepare  un  análisis  sobre  la  situación  de  los  diversos  
programas  de  la  dependencia,  pues  se  comenta  que  el  funcionario  sería  uno  de  los  primeros  en  ser  removidos  de  su  actual  
encargo.  
  
que   a   pocos   días   del   nombramiento   de   Salvador   Elguero   Molina   como   secretario   de   Gobierno,   ya   ha   realizado   cambios  
estratégicos  en  las  direcciones  regionales;;  de  esta  manera,  Elmer  Céspedes  Galindo  es  el  nuevo  titular  de  la  subsecretaría  de  
Gobernación  en  Tula;;  Álvaro  Mera  Domínguez,  en   Ixmiquilpan;;  Alejandro  Ramírez  Furiati,  en  el  Valle  del  Mezquital;;  Héctor  
García  Díaz,  en  Tulancingo;;  y  Gerardo  Canales  Valdés,  en  la  Huasteca.  
  
que  a  pesar  del  anuncio  del  gobierno  federal  sobre  el  recorte  al  gasto  público,  el  gobierno  del  estado  no  se  verá  obligado  a  
modificar  sus  planes,  pues  los  recursos  destinados  dentro  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  (PEF)  2015  no  sufrirán  
modificaciones.   A   comparación   de   la   federación,   los   programas,   obras   y   acciones   se   desarrollarán   como   se   planeó   desde  
finales  de  2014.  
  
que   luego   del   incremento   en   la   inseguridad   que   ha   aquejado   a   Tlahuelilpan,   el   presiente   municipal   Francisco   Sánchez  
Ledezma,   junto  con  el  cabildo,  aprobó   la   integración  del  municipio  al  Mando  Único  Policíaco,  programa  de   la  Secretaría  de  
Seguridad  Pública,  con  lo  cual  se  ha   impuesto  un  candado,  ya  que  al  ser   la  asamblea   la  cual  otorga   la  facultad  a   la  policía  
estatal  para  absorber  las  funciones  de  seguridad,  el  ayuntamiento  no  podrá  ahora  hacer  uso  del  presupuesto  de  seguridad.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-Radio  Pa   
  
Una   más   del   director   del   Instituto   Hidalguense   del   Deporte   (Inhide),   Salvador   Franco   Cravioto:   a   un   forjador   de   varias  
generaciones   de   voleibolistas,   el   funcionario   recientemente   le   quitó   los   horarios   que   desde   hace   casi   30   años   tenía   en   el  
gimnasio  Miguel  Alemán  para   la  práctica  de  esta  disciplina.  En  Radio  Pasillo  se  dice  que  uno  de   los   tantos  deportistas  que  

Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  
    
Suena  en  Radio  Pasillo  que  entre  los  médicos  que  prestan  sus  servicios  al  Hospital  del  Niño  de  Pachuca  existe  
inconformidad  por  la  inexistencia  de  la  denominada  
nosocomios  de   tercer  nivel  que  hay  en  el  país.   Este  esquema  permite  que   los   cargos  directivos,   como  direcciones   y  
subdirecciones,  sean  obtenidos  por  concurso  de  oposición  y  no  por  nombramiento,  como  ocurre  aquí.  Los  galenos  consideran  
que  esta  medida  mejoraría  la  atención  que  se  presta  en  el  lugar,  pues  los  jefes  tendrían  realmente  la  camiseta  puesta  y  no  
estarían  sólo  de  paso.  
  
Con  la  entrada  en  vigor  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP),  ahora  resulta  que  a   los  malhechores-incluidos   los  que  
son  aprehendidos  en   flagrancia  o  han  confesado  sus   fechorías- les  el  
calificativo  de  delincuentes  o  publicar  sus  nombres  y  sus  fotografías-para  que  la  gente  los  identifique  y  los  denuncie  si  ha  sido  
víctima  de  ellos-,   sólo  es  posible  hasta  que  un   juez   los  declare  culpables.  Pero  para  que  esto  ocurra,  por  supuesto,  deben  
pasar  varios  meses,  además  de  que  el  Poder  Judicial  no  acostumbra  difundir  el  desenlace  de  los  asuntos  que  se  ventilan  en  
sus  diferentes  juzgad  ¿Y  los  derechos  de  las  víctimas?,  preguntamos.  
  
Suena  a  todo  volumen  que,  por  algún  motivo  no  explicado,  al  menos  80  por  ciento  de  las  lámparas  de  alumbrado  público  en  
los  bulevares  de  Mineral  de   la  Reforma  no  funciona,   lo  que   incrementa  el   riesgo  de  que   los  conductores  sufran  accidentes  
automovilísticos.  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Roxy  y  su  candidatura    
Roxana  Montealegre,  hoy  ya  reconocida  como  uno  de  los  mejores  proyectos  que  ha  construido  el  innombrable  de  la  UAEH,  ha  
tenido  que  recurrir  a  todos  los  conocimientos  de  retórica  que  posee  para  no  hacer  evidente  que  la  eventual  candidatura  de  
Xóchitl  Gálvez  no  le  caló.  Lo  ha  hecho  bien,  pero  habría  que  preguntarle  a  los  panistas  hidalguenses  qué  ganan  con  postular  a  
un   personaje   como   la   de   Tepa,   porque   a   ciencia   cierta   todos   saben   que   la   ex   candidata   a   gobernadora   gusta  mucho   de  
utilizar  a  quien  se  le  ponga  enfrente  para  sus  muy  particulares  fines,  y  luego  ni   les  da  las  gracias.  Veremos  qué  pasa,  pero  
por  lo  pronto  han  hecho  a  un  lado  a  una  de  las  jóvenes  políticas  con  más  futuro  en  Acción  Nacional.    
  
Nuvia  Mayorga,  cumpleaños    
La   contadora  Nuvia  Mayorga  Delgado,   titular  de   la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  Pueblos   Indígenas,  ha   logrado  
avances  importantes  en  beneficio  de  uno  de  los  sectores  más  deprimidos  del  país.  No  es  dada  a  presentarse  como  quien  trajo  
la  luz  a  esa  dependencia,  tal  cual  lo  hizo  una  de  sus  antecesoras  que  hoy  busca  ser  diputada  federal  por  Pachuca.  Es  seria  en  
su   labor,   y   gusta   de   aportar   resultados   concretos,   no   meros   anuncios.   Recién   celebró   su   cumpleaños   y   es   motivo   para  
destacar  su  trabajo.  Va  por  buen  camino  y  nadie  lo  puede  dudar.  
  
Rumores,  puros  rumores  dice  Lucy  Luciano    
Ahora  resulta  que  algunos  mal  intencionados  soltaron  el  borrego  de  que  Lucy  Luciano,  más  conocido  como  Luciano  Cornejo,  
estaba  por  dejar  las  filas  del  PRD  para  incorporarse  al  PRI.  Nada  más  falso.  Don  Lucifer  se  mantiene  como  eje  de  la  vida  del  
perredismo   en   Hidalgo,   le   guste   o   no   a   muchos   revoltosos   que   no   hacen   nada   pero   cómo   joden.   Si   bien   gusta   de   la  
negociación,  que  es  su  mero  mole,  también  ha  sido  de  los  pocos  que  ha  ejercido  una  autocrítica  total  cuando  es  necesario.  
Aprendan  pequeños  diablos  del  gran  Lucifer    
  
¿Qué  nos  tiene  preparado  para  esta  semana  el  Emperador  Charrez?    
Sabemos   que   hoy   Cipriano   Primero   dedica   el   día   a   escribir   bellas   poesías   y   a   tocar   su   lira,   pero   seguro   algo   nos   tendrá  
preparado.  Qué  se  yo,  un  bloque  de  carretera,  una  golpiza  a  sus  regidores.  Algo  tendrá  en  cartera  el  Emperador  del  Mezquita'  
y  por  eso  lo  admiramos.  Sigue  siendo  nuestro  héroe.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Facilitar  el  acceso  a   las  herramientas  tecnológicas  en   línea  a   fin  de  que   la  sociedad  pachuqueña  cubra  el  pago  de  diversos  
servicios  proporcionados  por  el  ayuntamiento  es  uno  de  los  objetivos  de  la  actual  administración  capitalina,  que  mediante  el  
uso   de   estrategias   en   internet   responde   a   las   necesidades   inherentes   al   progreso.   Así   lo   determina   el   presidente   Eleazar  
García,  quien  subraya  que  este  tipo  de  acciones  optimizan  el  cumplimiento  de  metas  en  la  capital  del  estado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Mayka  Ortega: La  otrora  directora  general  de  Programas  de  Atención  a   Indígenas,  en   la  Secretaría  de  Desarrollo  
Social  de  Hidalgo,  de  2001  a  2007,  recientemente  asumió  la  titularidad  de  esta  dependencia.  Ortega  Eguiluz,  además  de  ese  
antecedente   cuenta   con   formación   académica   suficiente   para   demostrar   los   alcances   en   la   materia   para   abonar   así   a   la  
creación  de  estrategias  que  promueven  la  participación  ciudadana  y  la  corresponsabilidad  social.  
  
Abajo-Antero  Nochebuena: El  titular  del  Ejecutivo  en  Atlapexco  es  sin  duda  una  de  las  figuras  que  permanece  vigente  en  
el  día  de  día  de  los  habitantes  de  la  región.  Él,  así  como  integrantes  de  su  familia,  es  recordado  porque  acostumbra  ir  de  un  
cargo  a  otro  y  aunque  los  resultados  no  sean  óptimos,  alega  siempre  que  su  desempeño  atiende  a  las  exigencias  existentes,  
pese  a  que  la  gente  no  lo  reconozca  como  tal.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
DONACIONES  
  
Esta   semana  acudirá   la   presidenta   del   Sistema   DIFH,   Lupita   Romero,   a   un   municipio   de   la   Sierra   Gorda  

   vulnerables   de   la   entidad   ante   la   presente  
temporada  de  frío,  además  de  un  mensaje  de  unidad  donde  lo  importante  es  ayudar  a  quienes  menos  tienen.  
  
PREPARATIVOS  
  
El  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  labora  intensamente  para  armonizar  sus  reglamentos  con  el  Código  Electoral  
para   el   estado   y   alistarse   rumbo   a   la   contienda   de   2016,   donde   los   hidalguenses   votarán   para   renovar   la  
gubernatura,   diputaciones   locales   y   las   84   alcaldías,   el   problema   no   radica   en   la   capacidad   jurídica   o  
administrativa   del   personal   en   el   organismo   hidalguense   sino   en   la   cantidad   de   trabajo   que   representará  
organizar  y  vigilar  comicios  de  esta  magnitud,  por  ello  en  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  valora  desde  
ahora   la   posibilidad   de   atraer   este   proceso   electoral,  o   bien   absorber   todo   lo   referente   al   proceso   para   elegir   al  
próximo  mandatario  estatal.  
  
RIESGOS  
  

Villas  del  Álamo,  en  el  municipio  de  Mineral  de  la  Reforma,  solicitaron  que  las  autoridades  del  ayuntamiento  destinen  
mayor  seguridad  para   la  zona,  pues   indicaron  que  hay  una  carencia   importante  en  cuanto  a  la  protección  de  
los  alumnos  y  esta  situación  puede  ponerlos  en  riesgo,  además  de  convertirse  en  un  factor  donde  la  falta  de  
vigilancia  puede  acarrear  otro   tipo  de  problemáticas  tanto  para   los  pequeños  como  para   los  adolescentes  de  
dichas  instituciones  educativas.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Ordeña   de   ductos,   riesgo   de   seguridad:   Pemex: La   perforación   de   ductos   de  Petróleos  
Mexicanos  (Pemex)  por  parte  del  crimen  organizado,  ya  es  un  problema  de  seguridad  nacional  que  en  2014  alcanzó  la  cifra  
histórica  de  4  mil  127  tomas  clandestinas.  En  promedio,  cada  dos  horas,  y  a  una  distancia  entre  cada  una  de  ellas  de  3.5  
kilómetros,  bandas  de  delincuentes  perforan  ductos  para  extraer  de  manera  ilegal  desde  gasolinas,  diesel,  gas,  petróleo  crudo  
o   petroquímicos,   productos   que   más   tarde   van   para   al   mercado   negro.   Tan   sólo   en   los   primeros   11   días   de   2015,   se  
detectaron  142  tomas  clandestinas,  es  decir,  casi  13  por  día,  un  promedio  incluso  por  encima  del  registrado  el  año  pasado.  En  
entrevista   con  EL   UNIVERSAL,   el   Subdirector   de   Distribución   de   la   empresa   productiva   subsidiaria   de   Estado,   Pemex  
Refinación,  Francisco  Fernández  Lagos,  dijo  que  el  proble

   Advirtió   que   ya   trasciende   el   daño   patrimonial   y   financiero   de   Pemex,   afectando   también   al   negocio   de   la  
Franquicia   Pemex   gasolineras    y,   consecuentemente,   el   abasto   de   combustibles   a   consumidores   finales.   Con   un  mapa  
señalando  los  puntos  de  incidencia,  el  funcionario  reconoce  que  el  crimen  organizado  está  prácticamente  en  todo  el  país  y  en  
toda   la   red   de   ductos,   concentrándose   en   los   tramos   de   Minatitlán-México,   Salamanca-Guadalajara,   Madero   Cadereyta,  
Topolobampo-Culiacán  y  Salamanca-Aguascalientes-Zacatecas.  A  partir  de  2008,  el  número  de  tomas  clandestinas  aumentó  
significativamente,  al  pasar  de  296  a  4  mil  127  en  2014  y  en  7  años  11  días,  el  total  alcanza  la  cifra  de  11  mil  440.  El  atractivo  
para   el   crimen   organizado   radica   en   que   82%   de   la   producción   nacional   de   combustibles   automotores   se   transporta   por  
ductos  y  el  valor  del  mercado  de  gasolinas  asciende  a  428  mil  millones  de  pesos.  En  2014,  el  robo  de  combustibles  por  las  
tomas  clandestinas  ascendió  a  poco  más  de  19  mil  millones  de  pesos,  que  equivalen  a  4.4%  de  las  ventas  totales  de  gasolina  
tipo  Magna   y   Premium.  
diarios  de  gasolinas,  además  de  otro  millón  200  mil  barriles  de  petróleo  crudo  que  llevamos  a  las  6  refinerías  que  conforman  

  Los  números  de  cierre  de  2014  muestran  que  el  problema  continúa  en  ascenso  y  cada  vez  
resulta  más  complicado  encontrar  una  solución,  pues   los  delincuentes  utilizan  ahora  herramientas  sofisticadas  que  son  más  
difíciles   de   desprender   de   los   ductos.   ¿En   promedio,   cuanto   tardan   en   reparar   una   toma   clandestina?   Se   le   preguntó   al  
subdirector  de  Distribución  de  Pemex  Refinación.  
horas,   pero   hoy   son   cada   vez   más   sofisticados   los   artefactos   que   utilizan   y   a   veces   dejan   piezas   soldadas   que   no   nos  
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permiten  colocar  piezas  especiales  y  como  todo  se  realiza  en  un  ambiente  muy  explosivo,  debemos  tener  mucho  cuidado  por  
nuestros  trabajadores.     Esto  provoca   indicó  el  funcionario ,  
que   el   tiempo   que   tarda   personal   de   Pemex   en   reparar   una   toma   clandestina,   sea   el  mismo   en   el   que   se   interrumpe   el  
suministro  de  hidrocarburos   (principalmente  gasolinas  y  diesel),  a  diversos  centros  de  consumo.  Las   consecuencias  de  ello  

-Puebla-México,  si  yo  opero  a  un   ritmo  de  70  mil  barriles  por  día  y  suspendo  su  
operación  por  12  horas,  ya  no  llego  con  los  70  mil  barriles,  solamente   llego  con  35  mil  barriles,   lo  que  representa  un  gran  

  Ductos,  necesarios.   -México  por  donde  transportamos  170  
mil  barriles  por  día,  para  una  ciudad  que  consume  140  mil  barriles  y  si  el  ducto  permanece  24  horas  fuera  de  operación,  se  

  Fernández  Lagos  detalló  que   la   filial  
tiene  que  seguir  operando  los  poliductos:  no  hay  forma  de  como  abastecer  una  ciudad  que  tenga  consumos  de  30  o  40  mil  
barriles   diarios.  
autotanques;;  para  una  ciudad  que  consume  40  mil  barriles  se  requieren  casi  500  autotanques,  lo  cual  es  complicado  porque  

  La  alta  incidencia  
de  tomas  clandestinas  supone  que,  en  promedio,  a  una  distancia  de  cada  3.5  kilómetros  de  la  extensa  red  de  tubos  de  Pemex  
Refinación  (estimada  en  14  mil  kilómetros)  se  detecta  una  perforación  ilegal.  En  2008,  el  número  de  toma  ilegales  sumo  296,  
que  en  promedio  significó  que  cada  perforación  se  localizaba  a  47.2  kilómetros  una  de  otra.  Fernández  Lagos  detalló  que  en  
2014   el   costo   de   las   tomas   clandestinas   para   Pemex   fue   de   17  mil   420  millones   de   pesos,   por   la   pérdida   de   productos.  
Además,   fue   necesario   erogar   45.3  millones   de   pesos   en  mano  de   obra   para   los   trabajos   de   reparación;;   las   composturas  
costaron   360   millones;;   el   pago   por   saneamiento   de   áreas   afectadas   por   derrames   fue   de   230.9   millones   de   pesos,   y   la  
interrupción   de   bombeo   y   transporte   costó  mil   356  millones.   En   total,   las   pérdidas   superaron   los   19  mil   417  millones   de  
pesos,   según   el   funcionario.  
proporcionar   la  operación   y  mantenimientos,  ahora  hemos  dedicado  parte  de  una   nuestra  organización  e   infraestructura  a  

  Adelantó  que  este  mes  se  presentará  una  iniciativa  de  
ebe  para  reducir  este  flagelo  que  

   Además,   desde   2012   la   empresa   trabaja   en   la  
instalación  de  un  sistema  de  seguridad  física  con  equipos  de  alta  tecnología  para  llevar  a  efecto  la  vigilancia  aérea,  terrestre  y  
marina.  Mediante  una  inversión  a  ejercer  entre  2013  y  2017  de  2  mil  960  millones  de  pesos,  la  petrolera  busca  fortalecer  los  
sistemas  de  vigilancia  de  las  instalaciones  contra  cualquier  acto  interno  o  externo  que  ponga  en  riesgo  la  integridad  física  y  
operacional   de   instalaciones.   El   programa   consiste   en   adquirir   sistemas   de   plataformas   aéreas   y   navales   no   tripuladas,  
sistemas  de  radares  electro  ópticos,  sistemas  para  vigilancia  móvil  terrestre,  entre  otros.  (Noé  Cruz,  primera  plana)  
La  Jornada-CNDH:  México,  en  una  de  sus  peores  crisis  en  derechos:  El  presidente  de   la  Comisión  Nacional  de   los  
Derechos  Humanos  (CNDH),  Luis  Raúl  González  Pérez,  presentará  este  lunes  ante  el  Comité  contra  la  Desaparición  Forzada  
dependiente  de  la  Organización  de  Naciones  Unidas  (ONU)     en  Ginebra,  Suiza,  el  posicionamiento  y  la  visión  del  organismo  
que   encabeza   sobre   este   fenómeno   en   el   país.      ombudsman  nacional   presentará   un  
informe   y   diagnóstico   sobre   la   desaparición   forzada   de   personas   en   el   país   y   las   acciones   que   ha   realizado   la   CNDH   en  
relación  con  los  43  estudiantes  de  la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  desaparecidos  entre  el  26  y  27  de  septiembre  de  2014  en  

  En  el  resumen  ejecutivo  del  diagn
México  una  de  sus  etapas  más  críticas  y  desafiantes.  La  impunidad,  que  la  sociedad  advierte,  y  los  altos  niveles  de  violencia  e  
inseguridad  que  se  viven,  ocasionan  que  los  derechos  humanos  sean  vistos  más  como  una  situación  discursiva  o  teórica  que  
como  un  aspecto  práctico  y  real,  cuestionando  la  validez  y  vigencia  de  las  instituciones,  así  como  los  innegables  avances  que  
en  materia  de  derechos  humanos   se  han  presentado  en   las  últimas  dé   La  CNDH  sostiene  en  el  documento  que  en  

Se   resalta   que   el   antecedente   de   las   desapariciones   forzadas   durante   las   décadas   de   los   70   y   principios   de   los   80   en   la  
denominada  guerra   sucia
estos  casos  ha  generado  condiciones  para  que  delitos  tan  graves  como  el  que  nos  ocupa  se  sigan  cometiendo  y  que  no  haya  
operado  la  garantía  de  no  repetición,  como  se  demuestra  en  el  caso  de  los  hechos  acontecidos  los  días  26  y  27  de  septiembre  

   al,  hasta  
esta  fecha  no  se  ha  publicado.  El  Estado  mexicano  no  cuenta  con  un  registro  nacional  eficaz,  exhaustivo  y  transparente  que  
permita  conocer  con  alto  grado  de  certeza  el  número  real  de  perso   En  el  informe  ejecutivo  de  
siete  cuartillas   enviado  a  la  ONU ,  la  CNDH  apunta  que  el  contexto  de  inseguridad  en  el  país  ha  revelado  una  problemática  
de  grandes  dimensiones  que   tiene  que  ver  con   la   localización  de  un  número   importante  de   fosas  clandestinas  en  distintos  
estados,  razón  por   la  cual  es  necesario  continuar  con  la  búsqueda  y  registro  (...)  y  desde  luego  con  la   identificación  de   las  
personas.  El  ombudsman  nacional   sostendrá  hoy  ante  el   comité  de   la  ONU  que  en  el  país  no  se  cuenta  con  una   ley  sobre  
desaparición   forzada   de   personas,   y   resaltará   que   es   importante   que   el   Estado   mexicano   cumpla   plenamente   con   la  
resoluciones  de   la  Corte  Interamericana  de  Derechos  Humanos  (CIDH),  en  particular  el  caso  Rosendo  Radilla,   en  el  que  se  
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ordenó  reformar  el  Código  Penal  Federal  para  que  la  tipificación  del  delito  de  desaparición  forzada  se  adecúe  a  los  estándares  
internacionales,  sin  que  hasta  la  fecha  se  haya  cumplido.  Asimismo,  la  CNDH  presentará  ante  el  organismo  internacional  15  
medidas  que,  sugiere,   sean  consideradas  en   las  propuestas  que  hará  el   comité  al  gobierno  mexicano  para  que  atienda  de  
manera   integral   el   problema   de   las   desapariciones   forzadas.   Entre   ellas,   refiere   la   necesidad   de   contar   con   un   eficaz   y  
exhaustivo  registro  nacional  de  datos  de  personas  extraviadas  o  desaparecidas;;  la  necesaria  publicación  del  reglamento  de  ley  
del  registro  nacional  en  esta  materia;;  la  expedición  de  una  ley  general  en  este  rubro,  así  como  la  necesidad  de  continuar  con  
la  búsqueda  y  el  registro  de  fosas  clandestinas  y  la  identificación  de  las  víctimas.  (Víctor  Ballinas,  primera  plana)    
Excélsior-Culpan  a  Ebrard;;  diputados  acusan  desvío  de  recursos  en  Línea  12  del  Metro: La  Cámara  de  Diputados  
acordó  en  comisiones  solicitar  a  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  investigar  al  exjefe  de  Gobierno  del  DF  Marcelo  
Ebrard  y  al  senador  Mario  Delgado,  exsecretario  de  Finanzas  del  DF,  por  las  irregularidades  en  la  Línea  12  del  Metro;;  también  
requiere   que   la   Auditoría   Superior   de   la   Federación   (ASF)   indague   un   desvío   de   fondos   federales.   Ayer   se   confirmó   lo  
que  Excélsior  adelantó:   la   Comisión   Especial   de   San   Lázaro   que   analiza   el   caso   de   la   Línea   12   aprobó   por   mayoría   las  
solicitudes  para  la  PGR  y  la  ASF.  Mañana,  el  pleno  analizará  este  Informe  Final  semestral  que  contiene  11  recomendaciones;;  
la  mayoría,   para   el   actual   gobierno   del   DF.  
integración  de   las  averiguaciones  previas  y,  en  su  caso,  consigne  a   los   responsables   (...)  a  efecto  de  que  se  deslinden   las  
posibles  responsabi   Requieren  al  jefe  del  Sistema  de  Administración  Tributaria  el  
informe  de  las  auditorías  de  importación  aplicadas  a  los  trenes.  Pese  a  que  no  estaban  invitados  a  la  sesión,  Ebrard  y  Delgado  
ingresaron  y  causaron  un  zafarrancho  en  la  sede  legislativa,  en  la  que  el  exjefe  de  Gobierno  tomó  la  palabra  por  la  fuerza.  
Jorge  Sotomayor,  secretario  de  esta  Comisión  Especial,  dijo  que  una  vez  que  el  pleno  de  la  Cámara  de  Diputados  apruebe  el  
informe,  él  comenzará  el  procedimiento  para  el  desafuero  del  senador  Mario  Delgado.  
Recomendaciones  de  los  legisladores  

 Colaboración  estrecha  entre  dependencias  y  entidades  para  evitar  que  se  repitan  errores  en  la  Línea  12.  
 Auditoría  del  SAT  sobre  la  importación  de  los  trenes.  
 Una  valoración  de  la  Secretaría  de  Obras  y  Servicios  del  DF  sobre  qué  tipo  de  vías  es  recomendable.  
 Que   la   Secretaría   de   Finanzas   del  DF  garantice   el   uso   correcto   de   los   recursos   en   los   trabajos   de   rehabilitación   y  
ampliación  de  la  Línea  12.  

 Valorar  si  es  posible  concluir  anticipadamente  el  servicio  de  arrendamiento  y  mantenimiento  de   los  30  trenes  de   la  
Línea  12  del  Metro.  

Piden  consignación  por  delitos  federales  En  una  sesión  que  incluyó  golpes,  empujones  y  jaloneos,  la  Comisión  Especial  
de  la  Cámara  de  Diputados  que  analiza  el  caso  de  la  Línea  12  del  Metro  aprobó,  por  mayoría,  pedir  a  la  PGR  que  investigue  la  
probable  comisión  de  delitos  del  orden  federal  por  parte  del  exjefe  de  Gobierno,  Marcelo  Ebrard,  y  su  entonces  secretario  de  
Finanzas,  Mario  Delgado,  por  las  irregularidades  que  llevaron  al  cierre  de  la  llamada  Línea  Dorada.  Como  adelantó  Excélsior,  
en   su   informe,   los   legisladores   federales   también   solicitan   a   la   Auditoría   Superior   de   la   Federación   que   los   indague   por  
presunto  desvío  de   recursos   federales.  El   análisis   final   semestral  de   la  Comisión   contiene  11   recomendaciones,  entre  ellas  
pedir  al  jefe  del  Sistema  de  Administración  Tributaria  el  parte  de  las  auditorías  de  importación  aplicadas  a  los  trenes  y  solicitar  
al  secretario  de  Obras  y  Servicios  capitalino  que  señale  cuál  es  el  mejor  sistema  para  las  vías,  si  férreo  o  neumático.  También  

y,  en  su  caso,  consigne  a  los  responsables  ante  los  juzgados  penales  federales  competentes  a  efecto  de  que  se  deslinden  las  
posibles   responsabilidades  de   fun   
base  en  la  documentación  que  le  fue  remitida  por  parte  de  la  Contraloría  General,  proceda  al  estudio  de  los  posibles  ilícitos  
cometidos  y  realice  el  desglose  correspondiente  a  la  Procuraduría  General  de  la  República,  a  efecto  de  que  ésta,  en  el  ámbito  
de  sus  atribuciones,  proceda  a  la  averiguación  de  posibles  delitos  federales  cometidos  por  funcionarios  públicos  y  empresas  

   A   la   Contraloría   capitalina   le   pide   que   profundice   en   el   deslinde   de   responsabilidades   que   derivan   de   diversos  
aspectos  que  afectaron  el  proyecto  de   la  Línea  12  desde  su  planeación,  ejecución  y  puesta  en  marcha,  y  que  quedaron  de  
relieve  en  los  resultados  de  auditorías  e   investigaciones.  Otras  recomendaciones  están  dirigidas  al   jefe  de  Gobierno,  Miguel  
Ángel  Mancera,  para  que  procure  la  necesaria  coordinación  que  debe  existir  entre  las  dependencias  relacionadas  con  la  Línea  
12;;  que  instale   la  Dirección  o  Gerencia  de  Proyecto  como  parte  de   la  Secretaría  de  Obras  y  Servicios;;  que  garantice  el  uso  
eficiente  de  los  recursos  públicos  en  esa  obra;;  resarcir   los  contratos  que  sean  necesarios;;  valorar  si  cancela  la  renta  de  los  
trenes   que   no   serán   útiles   y   profundizar   en   las   averiguaciones   desde   la   Contraloría   local.   Este   análisis   aún   tiene   que   ser  
avalado  por  el  pleno  de  la  Cámara  baja  y,  a  decir  de  Miguel  Alonso  Raya,  coordinador  de  los  diputados  del  PRD,  la  Junta  de  
Coordinación  Política  ya  acordó  que  será  el  martes  cuando  se  someta  a  consideración  de  resto  del  cuerpo  legislativo.  Arman  
zafarrancho   Pese  a  que  no   fueron   requeridos,  Marcelo  Ebrard   y  el   hoy   senador  perredista  Mario  Delgado  asistieron  a   la  
sesión  para  exigir  que  les  dieran  derecho  de  audiencia,  lo  que  les  fue  negado,  generándose  tensión  en  la  sala.  Este  clima  de  
confrontación   aceleró   la   votación   del   documento   que   pide   que   se   investigue   a   los   dos   exfuncionarios   capitalinos.   La  
argumentación  legal  de  la  Comisión  Especial  es  que  el  proceso  de  aprobación  de  este  informe  no  es  un  procedimiento  judicial,  
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sino  legislativo,  por  lo  que  no  se  puede  considerar  el  derecho  de  audiencia.  Diputados  explicaron  que  en  el  Poder  Legislativo  
nadie  que  no  sea  su  integrante  puede  tomar  la  palabra  en  una  sesión  de  trabajo,  ya  sea  en  comisiones  o  en  el  pleno  de  las  
Cámaras.   Dijeron   que   por   esto   es   necesario   que   Ebrard   y   Delgado   esperen   a   ser   citados   por   la   Comisión   Especial   para  
plantear  sus  argumentos.  Sin  embargo,  el  exmandatario  capitalino  se  puso  de  pie  y  mostró  una  hoja  blanca  que  tenía  escrito  
el      Legisladores   de   izquierda  presentes   en   la   sesión   acusaron   una   campaña  del   gobierno  
federal  en  contra  del  exjefe  de  Gobierno,  por  lo  que  pidieron  que  no  se  aprobara  el  informe,  pero  el  presidente  de  la  Comisión  
Especial,   Marco   Antonio   Calzada,   continuó   el   procedimiento.   Ante   la   inminente   aprobación,   Ricardo   Mejía,   de   Movimiento  
Ciudadano,  le  dio  el  micrófono  a  Ebrard,  lo  que  generó  la  molestia  de  los  demás  diputados.  Así  comenzaron  las  acusaciones  a  

s  un  
do  su  mano  se  acercó  a  la  espalda  de  Mario  Delgado,  alguien  de  los  que  

acompañaba  a  los  exfuncionarios  capitalinos  se  la  detuvo  la  mano  y  ahí  se  generó  el  pleito.  Entre  empujones,  golpes  y  gritos,  
asesores  de  De   las  Fuentes  trataban  de  detener   los  manoteos  contra  el  priista.  En  medio  del  desorden,  Ebrard  habló  para  
afirmar  que  es  inocente,  pero  Calzada  ordenó  que  se  le  cerrara  el  micrófono.  Tras  esto,  el  exgobernador  perredista  sacó  un  
megáfono  para  seguir  con  su  discurso,  mientras  algunos  diputados  le  gritaban  que  no  mintiera  y  que  tuviera  valor  civil.  Jorge  
Sotomayor,  secretario  de  la  Comisión  y  a  quien  Mario  Delgado  le  llamó  en  varias  ocasiones  cobarde,  explicó  que  una  vez  que  
el   pleno   de   la   Cámara   de   Diputados   apruebe   el   informe,   él   comenzará   el   procedimiento   para   el   desafuero   del   senador  
perredista.  AN  recurrió  la  PGR  en  marzo  Desde  el  13  de  marzo  del  año  pasado,  la  bancada  del  PAN  en  el  Senado  solicitó  a  
la  PGR  indagar  las  presuntas  irregularidades  en  la  construcción  de  la  Línea  12  del  Metro  bajo  la  gestión  de  Marcelo  Ebrard  en  
la  administración   capitalina.  La  petición  se   realizó  a   través  de  una   carta  dirigida  al   titular  de   la  dependencia,   Jesús  Murillo  
Karam,  que  fue  entregada  por  las  senadoras  Mariana  Gómez  del  Campo  y  Pilar  Ortega.  Fuentes  de  la  dependencia  explicaron  
que  la  simple  solicitud  por  medio  de  la  misiva  no  fue  suficiente  para  iniciar  una  denuncia  de  hechos,  ya  que  para  investigar  
algún  posible  delito  cometido  en  la  construcción  de  esa  obra  es  necesaria  la  denuncia  formal,  con  elementos  que  integren  un  
posible  delito.  Se   indicó  que  ante   las  versiones  de   irregularidades,  algunas  de   las  cuales  ya  está   investigando   la  autoridad  
local,  la  PGR  tampoco  puede  abrir  una  averiguación  previa  de  oficio.  En  la  carta  entregada  por  Gómez  del  Campo  y  Ortega  se  
solicitó  indagar  la  posible  comisión  de  delitos,  contemplados  en  el  Código  Penal  Federal,  referentes  a  la  obra  civil  de  la  Línea  
Dorada,  así   como  uso   indebido  de  atribuciones  y   facultades,  ejercicio  abusivo  de   funciones  y  ejercicio   indebido  de  servicio  
público.  También  pidieron  revisar  los  procesos  de  licitación,  elaboración  y  ejecución  del  proyecto.  No  obstante,  luego  de  esto  
ningún  legislador  panista  regresó  para  presentar  una  denuncia  que  llevara  al  inicio  de  un  expediente  de  denuncia  de  hechos  o  
de  una  averiguación  previa  formal.  Incluso,  al  entregar  la  carta,  Gómez  del  Campo  anunció  la  integración  de  una  comisión  en  
el  Senado,  que  no  fructificó.  (Leticia  Robles  de  la  Rosa,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sevicia  contra  Marcelo  Ebrard  
  
Despreciable  servicio  de  lacayos  hacen  a  su  PRI  y  a  su  más  prominente  militante,  Enrique  Peña  Nieto,  los  diputados  federales  
que  impidieron  ayer  al  ex  jefe  de  Gobierno  del  DF  Marcelo  Ebrard  exponer  lo  que  quisiera  sobre  la  malograda  Línea  12  del  
Metro.  A  estas  alturas  de  la  historia  universal,  recordar  el  derecho  de  un  acusado  a  su  defensa  es  tan  absurdo  como  necesario  
argumentar  en  favor  de  la  libre  respiración  o  de  saciar  la  sed.  Con  autoritarismo  cobarde,  los  torquemaditos  dispararon  contra  
sí  mismos  y  sus  titiriteros  porque  hicieron  fácil  a  Marcelo  explicar  el  origen  de  que  se   le  prohibiera  dar  su  versión  sobre   la  
herrumbrosa   línea   dorada:   todo,   dijo,     

e  
ha  tenido  la  capital  del  país  (el  mejor  presidenciable  de  la  izquierda  en  2012),  los  inquisidores  debieron  honrar  la  leche  con  
que  fueron  criados  y,  así  fuera  por  hipócrita  cortesía,  dejar  que  Ebrard  hiciera  su  alegato.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
:Que   Marcelo   Ebrard  ingresó   ayer   al   Palacio   de   San   Lázaro   escondido   dentro   de   la   camioneta   del   legislador  
perredista  Mario  Delgado  Carrillo,  pues  el  personal  de  Resguardo  y  Seguridad  de  la  Cámara  de  Diputados  fue  previamente  
advertido  de  que  el  ex  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal  no  sería  bienvenido  a  la  reunión  de  la  Comisión  Especial  para  el  
seguimiento  al   caso  de   la  Línea  12  del  Metro,  que  ayer  sesionó  y  aprobó  su  primer   informe  con  señalamientos  directos  al  
dirigente  de  la  corriente  Movimiento  Progresista.  
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:Que  Ernesto  Cordero  optó  por  asistir  al  partido  entre  los  Patriotas  y  los  Halcones  Marinos  en  vez  de  acudir  a  la  apertura  
del   periodo  de   sesiones,   y   así   lo   captaron   las   cámaras,   en   compañía   de  Juan   Ignacio  Zavala.  Quizá   sospechaba  que   la  
sesión  iba  a  durar  solo  lo  que  tardaron  sus  correligionarios  en  cantar  el  him   En  Arizona  también  andaba  el  ex  presidente  
Felipe  Calderón,  quien  viajó  al  Supertazón  49   invitado  por  Pepsi  y,  precavido,  eligió  publicarlo  él  mismo  antes  de  que   lo  
ventanearan  en  las  redes  sociales,  como  le  pasó  a  Cordero.  
    
:Que  Andrés  Manuel  López  Obrador  presentará  hoy  por  la  tarde  a  su  nuevo  candidato  por  Morena  a  la  gubernatura  de  
Guerrero.  Después  de  la  descalificación  del  ex  alcalde  de  Iguala,  Lázaro  Mazón,  por  haber  sido  el  promotor  político  de  José  
Luis  Abarca,  las  opciones  del  ex  candidato  presidencial  se  redujeron  a  personajes  de  bajo  perfil  y  ha  mantenido  bajo  estricto  
sigilo,  entre  otros,  el  nombre  de  Alberto  López  Rosas,  polémico  ex  procurador  del  estado  que  cayó  en  2011  por  el  desalojo  
de  la  Autopista  del  Sol.  
    
:Que  la   investigación  de   la  PGR  sobre   los  normalistas   rurales  no  ha  afectado   las  averiguaciones  de  otros  asuntos  de  gran  
interés.   En   la   institución   afirman   que   hay   avances   en   casos   como   el   de   Ficrea   y   otros   relacionados   con   la   delincuencia  
organizada,  y  que  muy  pronto  serán  hechos  públicos.  
    
:Que  
venideras.  Debido  a  la  selección  de  candidatos,  en  algunos  estados,  sectores  como  la  CNOP  y  la  CNC  no  darán  los  votos  de  
base  habituales  para  ese  partido  y  pudieran  operar  contra  los  candidatos  tricolores.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Las  tijeras  
  
"Nunca  gastes  tu  dinero  antes  de  haberlo  ganado".  
Thomas  Jefferson  
  
No  tardó  mucho  tiempo  en  reaccionar.  La  Secretaría  de  Hacienda  anunció  un  recorte  del  gasto  público  para  2015  antes  de  
terminar  el  primer  mes  del  2015.  El  recorte  será  de  124,300  millones  de  pesos,  un  2.65  por  ciento  del  presupuesto  total  de  4  
billones   694  mil   677  millones   de   pesos.   El   recorte   es   valiente   en   un   año   electoral   y   tiene   como  propósito   evitar  mayores  
problemas  adelante.  El  precio  del  petróleo  mexicano  de  exportación,  que  se  estimó  en  82  dólares  por  barril  en  los  Criterios  
generales  de  política  económica  y   fue  reducido  a  81  en  el  presupuesto  aprobado  por  el  Congreso,  se  encontraba  en  40.40  
dólares  el  viernes  pasado.  Es  verdad  que  la  Secretaría  de  Hacienda  tiene  contratado  un  seguro  para  2015  que  garantiza  el  
ingreso  petrolero  del  gobierno,  pero  el  pago  no  es  inmediato  ni  cubre  el  faltante  de  ingresos  de  Pemex.  La  mayor  parte  del  
recorte  recaerá  en  el  propio  Pemex:  62  mil  millones  de  pesos.  La  Administración  Pública  Federal  hará  un  recorte  de  52  mil  
millones  de  pesos.  La  Comisión  Federal  de  Electricidad  reducirá  su  gasto  en  10  mil  millones  de  pesos.  Si  bien  el  secretario  de  
hacienda,  Luis  Videgaray,  ha  recalcado  que  el  65  por  ciento  del  recorte  gubernamental  será  en  gasto  corriente  y  el  resto  en  
inversión,  los  cortes  en  Pemex  y  en  CFE  recaerán  en  buena  medida  en  inversión.  Las  reglas  laborales  impiden  hacer  recortes  
en  personal   de   base,   aunque   sea   superfluo,   lo   cual   disminuye   la   eficacia   de   los   recortes   presupuestarios.  Quizá   la  mayor  
ventaja   del   ajuste   es   que   pone   fin   a   proyectos   que   nunca   tuvieron   sentido.   Se   cancela   de   manera   definitiva   el   tren   de  
pasajeros   transpeninsular  Quintana  Roo-Yucatán  mientras  que  el  Querétaro-México  se  suspende  de  manera   indefinida.   Los  
trenes   de   pasajeros   pierden  dinero   virtualmente   en   todo   el  mundo.   Los   trenes   bala  multiplican   estas   pérdidas   de  manera  
extraordinaria.   Las   carreteras   son   usualmente   proyectos   más   eficientes   en   términos   de   costo-beneficio   y   pueden   ser  
rentables,   pero   los   trenes   bala   de   pasajeros   subsisten   como   proyectos   de   relumbrón   para   generar   apoyos   políticos.   Se  
mantiene,   en   cambio,   el   proyecto   del   nuevo   aeropuerto   de   la   Ciudad   de   México,   el   cual   se   piensa   podrá   ser   rentable   y  
resolver  un  añejo  cuello  de  botella  en  la  infraestructura  nacional.  El  secretario  Videgaray  señaló  que  el  impacto  del  ajuste  en  
el  crecimiento  económico  "será  marginal".  Hacienda,  por  lo  pronto,  ha  mantenido  su  previsión  en  un  rango  de  expansión  de  
3.2  a  4.2  por  ciento.  Algunos  observadores  independientes  de  la  economía,  sin  embargo,  no  están  de  acuerdo.  La  calificadora  
Moody's  está  previendo  un  crecimiento  máximo  de  2.5  por  ciento  ante  el  recorte.  La  verdad  es  que  el  crecimiento  de  México  
depende   más   de   la   expansión   de   la   economía   de   Estados   Unidos   y   ésta   ha   sido   irregular.   Después   de   un   fuerte   tercer  
trimestre  con  alza  de  5  por  ciento  (trimestre  contra  trimestre  anualizado),   la  economía  de  Estados  Unidos  redujo  su  tasa  de  
expansión  a  2.6  por  ciento  en  los  últimos  tres  meses  de  2014.  Curiosamente,  el  mismo  desplome  de  los  precios  del  petróleo  
que  está  obligando  al  recorte  presupuestario  en  México  puede  ayudar  a  un  mayor  crecimiento  económico  en  Estados  Unidos.  
Los  menores  precios  de   los  combustibles  se  traducen  en  mayor  consumo  en  otros  rubros.  Y  México  ya  no  es  realmente  un  
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país  petrolero.  Las  exportaciones  mexicanas  de  hidrocarburos  en  2014  (42,979.3  millones  de  dólares)  fueron  apenas  10.8  por  
ciento  de  las  exportaciones  totales  (397,535.7  millones,  INEGI).  El  recorte  ratifica  que  el  gobierno  nunca  hizo  la  reforma  fiscal  
que   lo   independizaría   del   petróleo.   Afortunadamente   el   gobierno   decidió   reaccionar   a   la   baja   del   precio   petrolero   con   un  
recorte  al  gasto  y  no  con  una  nueva  alza  de  impuestos.  Ésta  habría  reducido  aun  más  el  crecimiento  de  la  economía  nacional.  
Importador  neto  
En  diciembre  las  exportaciones  petroleras  fueron  de  2,467.6  millones  de  dólares  contra  importaciones,  también  petroleras,  de  
3,438.4   millones.   El   déficit   fue   de   970.8   millones.   Por   segundo   mes   consecutivo   México   ha   sido   un   importador   neto   de  
petróleo.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Pesadilla  mexicana  en  Ginebra  
  
LUIS  RAÚL  GONZÁLEZ  PÉREZ  
Como   nunca   antes   en   la   historia   reciente,   el   gobierno   mexicano   afronta   a   partir   de   hoy   serios   señalamientos   por  
desapariciones   forzadas.   Una   delegación   de   funcionarios  muy   nutrida   acude   este   lunes   y  martes   ante   el   Comité   contra   la  
Desaparición   Forzada  de   la  ONU  en  Ginebra,   para   escuchar   fuertes   reportes   del   ómbudsman  nacional,   Luis  Raúl  González  
Pérez,   de   las   organizaciones   civiles   y   de   los   padres   de   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa.   Los   funcionarios   mexicanos,  
encabezados   por   Juan   Manuel   Gómez   Robledo,   subsecretario   para   Asuntos   Multilaterales   y   Derechos   Humanos   de   la  
cancillería,   y  Lía  Limón,  subsecretaria  de  Derechos  Humanos  de  Gobernación,   tienen   la   instrucción  de  exponer   la  situación  
que  prevalece  y  las  acciones  para  encarar  los  retos  en  la  materia,  nos  dicen.  Las  audiencias  serán  durísimas.  
  
Batería  pesada  a  la  ONU  
El   grupo   de   funcionarios   que   acude   a   las   audiencias   ante   el   Comité   contra   la   Desaparición   Forzada   de   la   ONU   es   tan  
numeroso  como  el  problema  que  se  va  a  plantear  en   las  salas.  Vea  usted  parte  de   la   lista:  el  embajador  Jorge  Lomónaco,  
representante  permanente  ante  organismos  internacionales  en  Ginebra;;  Eliana  García,  de  la  PGR;;  el  gobernador  coahuilense  
Rubén  Moreira,  en   representación  de   la  Conago;;   la  diputada   local  Georgina  Cano;;   la   diputada   federal  Miriam  Cárdenas;;  el  
general  de  brigada  José  Carlos  Beltrán,  director  de  Derechos  Humanos  de  la  Sedena,  y  el  capitán  de  navío,  Ernesto  Moreno,  
director  de  Justicia  Naval.  En  total,  acuden  19  funcionarios  mexicanos,  nos  comentan.  
  
ANDRÉS  MANUEL  LÓPEZ  OBRADOR  
El  gallo  de  AMLO  en  Guerrero  
Como  si  nada  hubiera  pasado  en  Iguala,  Andrés  Manuel  López  Obrador  presenta  hoy  en  la  ciudad  de  México  al  candidato  de  

eblo   guerrerense   quiere  

grupo  parlamentario  del  PRD  del  Senado  en  la  pasada  legislatura,  nos  recuerdan.  El  ex  perredista  fue  nombrado  por  Morena  
como   promotor   de   la   soberanía   nacional   en   sustitución   de   Lázaro   Mazón,   quien   desapareció   del   mapa   tras   revelarse   su  
cercanía  con  el  ex  alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca.  
  
El  sentón  de  Ahued  
De   las   sentadillas   para   bajar   de   peso,   el   doctor   Armando   Ahued   puede   pasar   al   sentón   por   la   explosión   el   jueves   en   el  
Hospital   Materno   Infantil   de   Cuajimalpa,   la   falta   de   trasparencia   en   los   contratos   con   la   gasera   Express   Nieto   y   la  
incomprensible  ausencia  de   la  directora  de   la   instalación  hospitalaria,  Laura  Patricia  Torres  Torres,  de   la  que  solamente  se  
conoce  su  nombre.  Claro,  don  Armando  ha  salido  en  defensa  de  doña  Laura  Patricia,  pero  no  ha  dado  más  explicaciones  de  
su  desempeño  y  de  cómo  actuó  antes  y  después  de  la  tragedia,  nos  comentan.  Lo  bueno  es  que  el  GDF  contrató  un  experto  

  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
SI  YA  de  por  sí  fue  de  pena  ajena  que  senadores  y  diputados  prefirieran  irse  de  puente  que  cumplir  con  su  trabajo,  el  colmo  
fueron  los  senadores  panistas:  sólo  cuatro  de  los  38  que  integran  la  bancada  acudieron  a  la  sesión  del  Congreso  General.  
  
VAYA  ni  siquiera  el  coordinador  Jorge  Luis  Preciado  se  apareció  por  San  Lázaro,  que  fue  donde  se  llevó  a  cabo  la  ceremonia  
que  apenas  duró  dos  minutos.  
  
SEGÚN  dijeron  algunos  de  los  que  sí  cumplieron  con  su  chamba,  el  presidente  de  la  Comisión  de  Justicia,  Roberto  Gil,  anda  
de  vacaciones  en  Vail,  al  fin  que  ni  le  preocupa  el  nombramiento  del  ministro  de  la  Suprema  Corte  que  está  pendiente.  
  
LEJOS  de  la  nieve  de  Colorado,  los  panistas  Ernesto  Ruffo,  Francisco  Búrquez,  Laura  Rojas  y  Gabriela  Cuevas  al  parecer  se  
quedaron  unos  días  más  en  Los  Cabos,  donde  se  llevó  acabo  la  plenaria  panista.  Falta  saber  si  fue  de  su  propio  bolsillo.  
  
Y  LOS  QUE  anotaron  un  auténtico  touchdown  a  la  imagen  legislativa  fueron  Ernesto  Cordero  y  Héctor  Larios  que  se  dejaron  
ver  en  el  Súper  Tazón.  
  

  
  
POR  CIERTO  que  más  de  uno  levantó  las  cejas  con  extrañeza  ante  la  repentina  confesión  de  Felipe  Calderón,  de  que  asistió  
invitado  por  los  directivos  de  Pepsi  al  Súper  Tazón.  
  
SERÍA   interesante   saber   si   es   la   primera   cortesía   de   ese   tipo   o-no   es   por   andar   de   sospechosistas-si   también  hubo  otras  
cuando  despachaba  en  Los  Pinos.  
  
¿O  A  POCO  de  pronto  a  la  refresquera  se  le  ocurrió  llevarse  a  su  palco  al  ex  Presidente?  Es  pregunta  refrescante.  
  
APENAS  está  el  periodo  de  precampañas  y  a   las  autoridades  electorales   les  están  poniendo  un  baile  mejor  que  el  de  Katy  
Perry  en  el  Súper  Tazón.  
  
COSA  DE  VER   lo  que  pasó  ayer  en  Nuevo  León,  donde   los  electores-televidentes  se   llevaron  una  sorpresa  con   la  polémica  
jugada  de  la  panista  Margarita  Arellanes.  
  
LA  EX  ALCALDESA  difundió  uno  de  sus  comerciales,  de  esos  que  afirma  que  van  dirigidos  a  puros  panistas,  como  si  el  resto  
de  los  electores  no  vieran  la  tele.  
  
EN  EL  SPOT  presume  haber  llevado  a  la  Secretaría  de  Marina  a  Monterrey  para  mejorar  la  seguridad.  
  
SIN  EMBARGO,  apenas   la   semana  pasada   la  Comisión  Estatal  Electoral  pidió  al   Instituto  Nacional  Electoral  dictaminar  si  el  
comercial  de  Arellanes  podía  ser  considerado  un  acto  anticipado  de  campaña.  
  
PERO  a  la  panista  eso  de  la  legalidad  como  que  no  le  interesa  demasiado  y  prefiere  pedir  perdón  ¡que  pedir  permiso!        
  
QUÉ  MAL  anda  Barack  Obama  en  política  económica.      
  
ESTE  LUNES  presentará   su  plan  para   impulsar  a   la   clase  media,  en  el   cual  prevé-¡hagan  el   favor!-recortar   impuestos  a   la  
mayoría  de  la  población,  facilitar  el  acceso  de  los  más  pobres  a  la  educación  superior  e  impulsar  proyectos  de  infraestructura.      
  
POBRE  OBAMA:  tan  cerca  que  tiene  a  México  y  no  aprende.  
  
(Redacción,  página  10)  
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